

Fecha 28.07.2009	Sección Primera	Página pp
----------------------------	---------------------------	---------------------

Embotelladoras, dueñas de los mantos acuíferos

YVONNE REYES CAMPOS

Las empresas embotelladoras obtienen en nuestro país concesiones de pozos hasta por 50 años y algunas de ellas extraen hasta 310 millones de litros de agua purificada, reveló el secretario de la Comisión Especial para la Defensa de los Derechos Sociales de Acceso al Agua y la Protección de Ambientes Acuáticos de la Cámara de Diputados, Roberto Cerezo Torres.

Denunció que tan solo la embotelladora FEMSA-Coca-cola, la más grande de América Latina, se apropia de 49.1 por ciento, mientras que Grupo Modelo concentra 36.4 por ciento; Pepsico, 5.9 por ciento; Nestlé, 4.9 por ciento y Danone 3.6 por ciento.

Ante tal situación, el legislador del PRI, a través de un punto de acuerdo, demandó al titular de la Comisión Nacional del Agua, **José Luis Luege Tamargo**, que rinda un informe sobre las concesiones y explotación de agua superficial y acuíferos destinados al envasado o comercialización de agua, así como el nombre de los beneficiarios que explotan este vital líquido.

Señaló que indicadores de 2007 especifican que México registró una disponibilidad natural media per cápita de agua de 4 mil 312 metros cúbicos, lo que representa una cantidad inferior en 95 por ciento con respecto del promedio internacional, ocupando el lugar 90 de 176 países.

En este sentido, agregó que nuestro país, con respecto de Estados Unidos, aparece por debajo, en 37.5 por ciento, y en comparación con naciones de América Latina, México se encuentra por debajo de 16 de ellas. ■

